









INTERESES GADITANOS

El depósito franco

La Gaceta de ayer publicó la real orden referente a la concesión de un depósito franco al puerto de Cádiz. En su parte dispositiva dice: 1.º Que se acceda a lo solicitado por la Junta de obras del puerto de Cádiz, y en su virtud, que se autorice la instalación del depósito franco en los terrenos y locales ofrecidos, verificando en los segundos las reparaciones y reformas que se estimen necesarias, en su caso, para ponerlos en condiciones de seguridad.

derecho a mayor indemnización que el importe de la cantidad que se recaude por las tarifas que rijan en el depósito franco. 10. La Junta de obras o la entidad mercantil encargada de la explotación del depósito franco podrá expedir warrants o resguardos de mercancías que sean cotizables en la banca, con arreglo a lo que sobre el particular dispone el Código de Comercio. 11. En el depósito franco regirán todas las leyes, reglamentos y Tratados vigentes sobre propiedad industrial, marcas de fábrica, patentes de invención y nombres comerciales, así como las demás disposiciones reglamentarias, en cuanto estas últimas no se opongan a los preceptos taxativos de esta real orden.

BISCUIT GLACÉ

y exquisitos helados de chantilly y cremas americanas. Refrescos espumosos. Legítimo chantilly en platillos, cajitas y pasteles. Yoghourt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las emenencias médicas. Cajitas especiales para el transporte de helados para campo y excursiones; duración, ocho horas.

ALCANCE POLITICO

Telegrafían las respectivas autoridades militares de Tetuán, Ceuta, Larache y Melilla, que no ocurre novedad en dichas plazas ni en sus posiciones. En Segovia ha sido proclamado diputado provincial, por el artículo 29, D. Francisco Esteban, conservador. Para ayer estaba anunciada la reunión de la Junta provincial del Censo en Santa Cruz de Tenerife, con objeto de proceder a la proclamación de candidatos a diputado a Cortes por aquella circunscripción, en una vacante que en la actualidad existe.

LA GUERRA EN EL AIRE

¿Paris y Londres ó Alemania? La lucha actual se caracteriza por la entrada en acción de elementos nuevos, como son: el submarino, al par que los dirigibles y aviones. Estos últimos han evidenciado su enorme utilidad para reconocimientos, y dados los aprestos alemanes, todo hace suponer que Inglaterra va a experimentar presto la terrible acción destructora y desmoralizadora de la novísima arma de combate. Para ver las consecuencias de la acción aérea germana sobre las Islas Británicas debe tenerse en cuenta sucesivamente la posibilidad del ataque y maneras de llevarlo a cabo con los elementos adecuados; los inconvenientes que puedan presentarse, y medios de defensa del atacado; los objetivos que puede tener por fin dicha agresión; las ventajas en el caso de lograr destruir los medios de defensa y conseguir los resultados deseados, y, por último, las posibles represalias enemigas del mismo género, dado el caso anterior.

El tiempo actual es poco favorable para la acción de las grandes unidades, pues es sabido que con viento de 40 a 50 kilómetros por hora es sumamente delicada y peligrosa la conducción de masas que cubrican 25.000 metros. Las nieblas, si bien ocultan los objetos y amortiguan algo el ruido, dificultan grandemente al piloto orientar su nave, haciendo casi imposible la colocación de los explosivos en el blanco deseado.

Además, tan gran número de aparatos hacen el blanco casi seguro, aunque no sea preciso el tiro, y de dividirse ó escalonarse, la operación se hace lenta, y no hay que olvidar que estos ataques deben ser rapidísimos; de otro modo serían destruidos indefectiblemente todos los atacados. Las pequeñas unidades, aunque sean muy rápidas, 95 á 100 kilómetros, no pueden competir con los aeroplanos, que hacen hasta 150 por hora, y además su capacidad elevadora es muy reducida. Los aeroplanos en pequeño número logran poco, y un gran ataque puede ser impedido por los aeroplanos armados, que se encuentran en condiciones ventajosas á causa de operar de refresco contra pilotos fatigados por dos horas de vuelo á grandes alturas.

No es dudoso que para obtener un resultado análogo lance la destrucción sus más modernos dirigibles, y dado el heroísmo de sus tripulaciones, no vacilarán en morir si consiguen a este precio humillar el poderío de la reina de los mares. Este es el verdadero peligro para Inglaterra, pues un ataque desaperado de 15 ó 20 dirigibles, protegidos por unas docenas de aeroplanos, podría ser muy fecundo en resultados. Claro que los hidroaeroplanos de día y los proyectores de noche escudriñarán la atmósfera constantemente para repeler una agresión de este género. Vese, pues, que los ataques germanos contra Inglaterra son bastante difíciles por los inconvenientes que presentan y los medios defensivos de que dispone el ejército de la Gran Bretaña.

No existe más peligro en esta expedición que en volver todo el día en reconocimientos sobre las trincheras. Rusia tiene en su mano el enviar también desde su frontera una escuadrilla y causar la alarma en Berlín. Todo esto es perfectamente verosímil, pero es natural preguntar: ¿Y por qué lo hacen? Se puede responder con otra pregunta: ¿Por qué los aeros francoingleses, habiendo volado sobre Colonia no han lanzado bombas sobre ella, sino sobre los hangares solamente? Deducese de todo esto que la amenaza alemana, si bien tiene su importancia, no es tan pavorosa, debido á que, aparte de la dificultad de hacer gran daño, puede sufrir las represalias.

NOTICIAS GENERALES

Según El Siglo Médico, á pesar de las lluvias de estos últimos días, no ha sufrido grandes variaciones la enfermería de esta corte. Han aumentado, sí, los padecimientos catarrales, desde los molestos corizas ó romadizos, hasta las bronquitis y pleuroneumonias. También han sido frecuentes los reumatismos musculares (lumbagos y pleurodinias, torticolis) y articulares, con fiebres altas estos últimos. Hanse observado algunas intermitentes de tipo terciario. La escaletaria, si no aumenta, no desciende tampoco en relación con las semanas anteriores. Igualmente hay casos de fiebre eberthiana y muchos más de colibacilosis. En los niños, aparte de los afectos catarrales, la escaletaria y la difteria, aumenta considerablemente la morbilidad. Ha sido concedido por Su Santidad el collar de Camarero Secreto de Capa y Espada al Cronista Rey de Armas de Su Majestad don José de Rújula y de Ochotarena. Por virtud de denuncia del fiscal, la Policía secuestró en la madrugada de ayer la edición íntegra de El Viejo Verde, que ayer debió ponerse á la venta en Madrid.

Los Exploradores de España

Fiesta de su segundo aniversario. Ayer celebraron los exploradores madrileños una fiesta interesantísima para celebrar el segundo aniversario de la primera excursión. Reunidos los exploradores de los diez distritos, más los del Colegio de Vallehermoso y Escuela de Subinstructores, en la Puerta de Atocha, se encaminaron á la finca «La Capona», en el término de Villaverde, cuyo dueño, D. Luis Gordón, con un altruismo y generosidad que le honran, dió franca hospitalidad en su posesión á los 63 exploradores que hace dos años salieron juntos por vez primera. Los 23 que quedan de esta excursión á las órdenes del popular y querido jefe de tropa D. Domingo Ruiz Dana, escoltados por dos patrullas de cada distrito y precedidos por la Banda de música del Colegio de la Paloma, fueron recibidos con vivas y hurras por sus compañeros. Los 1.500 exploradores allí reunidos izaron la bandera española y la que se izó hace dos años, dándose después la orden para comer. Los músicos, galantemente invitados por sus compañeros los exploradores, comieron con ellos. Preciosa cabalgata. A las tres de la tarde, rodeando los muchachos el emblema patrio y en presencia de numerosas familias y miembros de los Comités, hallándose del Directivo los Sres. García Molinas, Iradier, Comba, Dacarrete y Trucharte, dió comienzo la fiesta. El Sr. Cabezas, inteligente jefe del distrito de la Latina, presentó tres lujosas carrozas que representaban El Arte, La Ciencia y El Trabajo.

Al llegar frente al grupo que formaban los 23 exploradores festejados, hizo, en brillantes párrafos, la apología de los españoles célebres, cuyos nombres se leían en grandes carteles que llevaban los muchachos. Tres exploradores pequeños, uno por carroza, recitaron unos versos encantadores, en los que enaltecían á estas tres grandes manifestaciones de la actividad humana: el arte, la ciencia y el trabajo. Fué muy celebrado y aplaudido este sorprendente festejo. Los distritos del Centro, Buenavista, Congreso y Hospicio presentaron una carroza india con exploradores disfrazados de indios, que dieron mil volatines, y cuyo jefe, que iba en la carroza, y que estaba representado por el simpatiquismo y entusiasta instructor del Centro, D. Luis Moreno Felú, recitó unos versos en broma, que causaron generales risas. Muy buen rato hizo pasar á todos este rajah cuando, descendiendo de su imperial carroza, parodió admirablemente y con gracia insuperable á un torero y á una bailarina. Fué aplaudidísimo. Cuatro exploradores del distrito de Buenavista presentaron una comedia, y uno del Congreso leyó una salutación. El distrito de Chamberí presentó perfectamente organizados, 13 exploradores, que, con una letra al final de cada bordón, combinaron esta fecha: 27 octubre 1912, leyendo unas cuartillas de salutación. Los diminutos exploradores del distrito de la Inclusa cantaron, con música de platos, unos cuplés muy bonitos, alusivos á la fiesta.

El de Palacio hizo desternillar de risa á los presentes con música descriptiva, queriendo describir la romería de un pueblo, con tambores y flautas. El graciosísimo subinstructor Cisneros, como director, hizo las delicias de todos. El distrito de la Universidad presentó la comitiva de un graa baja, en la persona del Sr. Arderius, montado en un burro, leyéndose un chistoso pergamino. El del Hospital, después de una cordial salutación, regaló á sus antiguos compañeros una hoja de arbusto, artísticamente grabada. Y, por último, el explorador Ferrero saludó á sus compañeros en nombre del Colegio de Vallehermoso y de la Escuela de Subinstructores, leyendo Cisneros al final una carta camelográfica con que les saludaba el distrito de Palacio. Los discursos. El activo, el insustituible comisario de los exploradores y fundador de los mismos, don Teodoro de Iradier, dirigió breves, pero sustanciosas palabras á los muchachos, haciendo resaltar en primer término los 23 exploradores que hoy quedan de entre los 63 que hace dos años asistieron, y se congratula de ello porque supone selección, que es lo que debe haber á fin de que los que se llamen exploradores se porten siempre como tales en todos los momentos de su vida. Recordar el fin de la Asociación, que es hacer verdaderos patriotas, y habla del patriotismo que están demostrando las naciones hoy en guerra. Canta con elocuencia á la patria española, por la que nos debemos sacrificar para engrandecerla. Y, por último, después de hablar de varios asuntos, presenta á los exploradores Sanz Blanco, Arancibia y hermanos Comba, alabando los rasgos de los primeros de exponer su vida por salvar á personas que se ahogaban, y á los últimos, por sus trabajos de organización de boy-scouts en El Escorial. Regala después una caja de bombones á la distinguida patrulla telegrafista de la Latina. El Sr. García Molinas, uno de los más entusiastas y queridos jefes de la Asociación, y cuyo nombre irá siempre unido á ella, refirió los brillantes rasgos de los exploradores extranjeros, cuyos servicios en la defensa de su nación son importantísimos. Saluda, en nombre de Comité directivo y del provincial, del cual es presidente, á los exploradores de la primera excursión, á quienes impone la estrella de segundo año, alabando por último la personalidad del capitán Iradier, como uno de los mayores bienhechores de la nación. I. H. C.



LOS TEATROS

REPRISAS

LA PRINCESA DE LOS DOLLARS
Zarzuela.—La reposición de la opereta La Princesa de los dollars en el teatro de la Zarzuela ha sido un acierto indudable.

GACETILLAS

Español.—La Dirección artística de este teatro, con el fin de dar variedad al cartel, ha dispuesto para mañana poner en escena el magnífico drama del insigne autor D. Manuel Tamayo y Baus titulado Locura de amor...

rativa de la temporada el día 29 del corriente, con la aplaudida comedia en cuatro actos La Chocolaterita.

CINES Y VARIETES
GRAN TEATRO del cinematógrafo. Hoy, grandioso estreno EL CULPABLE

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»
GRACIA Y JUSTICIA.—Acta de nacimiento y presentación del infante que ha dado a luz S. M. la Reina doña Victoria Eugenia (a. D. g.).

ULTIMA HORA

SEVILLA. (Domingo, noche.) Durante la instrucción de las primeras diligencias del célebre crimen de Castilla, ante la tardanza del descubrimiento de los autores, la opinión sospechó que mediaran influencias políticas.

pedrada en la cara, que le destruyó los maxilares. La víctima se halla en estado grave. Como presunto autor de la agresión ha sido detenido un individuo.

EL GAITERO

Asamblea del profesorado. BARCELONA. (Domingo, noche.) Se ha celebrado la sesión inaugural de la Asamblea nacional del profesorado.

Los tipógrafos. Los tipógrafos han celebrado un mitin, en el que han aprobado las siguientes conclusiones: 1.ª Que el Gobierno aumente la circulación fiduciaria.

Agua de Cabreiroá

Recomendada para las enfermedades del intestino. Conflicto marítimo. MARIN. (Domingo, noche.) Sigue sin solucionarse el conflicto entre armadores y marineros.

TOROS EN PROVINCIAS

En Bilbao. Novillada suspendida. BILBAO. (Domingo, noche.) La última novillada de la temporada, anunciada para hoy, ha sido suspendida, porque Lecumberri, contratado para matar dos toros, se halla en la cárcel a consecuencia de un gran escándalo que promovió en el cinematógrafo Vizcaya.

Las cuadrillas de Blanquito y Belmonte han lidiado cuatro becerros de la ganadería de Anastasio Martín. El primero ha sido fogueado y los restantes han cumplido.

Los riegos del Alto Aragón

Llegada de los asambleístas. ZARAGOZA. (Domingo, noche.) Ha llegado a las doce del día un tren que conducía a los regantes de la zona del Alto Aragón.

Las conclusiones.

Las conclusiones aprobadas por la Asamblea, son: 1.ª Autorizar a los pueblos para designar a los representantes que han de formar parte de la Comisión que marche a Madrid para, en unión de los representantes en Cortes, gestionar la inmediata resolución del expediente de los grandes riegos.

CULTOS PARA EL DIA 26

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Salvador (Antón Martín), y continúa la novena a San Rafael, y a las ocho se manifestará a S. D. M., a las diez misa solemne, y por la tarde, a las cuatro, estación, rosario, sermón, que predicará D. Angel Nieto, novena, pases y reserva.

ESPECTACULOS

ESPAÑOL.—10, La boca de la casa. COMEDIA.—10 (primer lunes de moda), La hija. ZARZUELA.—4,30, Molinos de viento y El guitarrico.—10 (función popular a precios populares), La Princesa de los Dollars.

AVISOS UTILES

LECHE PURA DE VACAS
De inmejorable calidad, servida a domicilio en frascos de cristal precintados. La vaquería que expende más leche para biberones. Establecimiento modelo de limpieza e higiene. Esta Casa, para el mejor servicio, manda la leche precintada desde los establos. Alcalá, 196. Alejandro González, 4. Teléfono, 4.317.

PIANOS Harmoniums, pianos combinados de las mejores marcas, baratísimos. Casa Corredora.—Carrera San Francisco, 11.—T. 4.041.

PEELE
GRAN PREMIO Y MEDALLA DE ORO han obtenido en las Exposiciones Internacionales de Higiene de París, Londres y Génova los célebres preparados del sabio dermatólogo alemán doctor Lehman.

